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在剛結束的FE電動方程式上海站比賽

期間，香港文匯報記者專訪了FE首席營

銷官艾利．諾曼。對於FE電動方程式在

中國的宣傳和發展戰略，艾利直言，基於

中國電動汽車產業的發展，而且車迷基礎

很好，中國對FE而言是個非常重要的市

場。她表示，FE方面十分樂見通過FE賽

事的舉辦，更好地培養賽事舉辦地的文化

氛圍，助力商旅發展，並讓全世界知道中

國在新能源轉型方面作出的巨大貢獻。

●香港文匯報記者 夏微 上海報道

艾利．諾曼在加入FE前曾擔任曼
聯足球會首席傳播官兩年，更早

期時在F1方程式賽車擔任首席營銷與傳播官
長達五年，期間推動了這項運動的粉絲增長，

目前則負責FE品牌建設、市場營銷、公關與企業
傳播、數字化與社交媒體運營，以及粉絲互動等全
方位工作。在她看來，中國一直以來都是賽車運動
的重要市場，尤其對FE來說更是如此：「因為中
國現在是全球電動車製造與電池研發方面的引領
者，中國車企的勢頭很猛，而且中國的車迷基礎
也非常好。」艾利在F1的經驗能在FE的工作中

有所借鑒，但她也非常清楚FE有其特
別之處，「FE電動方程式注重環保、
可持續發展，它關注未來發展，而我
們的車迷也是如此。」

中國電動車產業發展成熟
距FE電動方程式於2014年在北京首戰至
今已經11年，截至目前，FE的全球車迷
數量已達3.7億左右，其中，中國車迷數
量約為1.12億。對比在75年歷史過程中
積累了8.6億全球車迷的F1，FE的成長
速度非常迅猛，在艾利．諾曼看來，
這很大原因在於中國人對體育、娛樂
項目自有激情和熱愛。她表示，之後
FE電動方程式方面將有更多的戰略
規劃來進一步提升車迷數量，同時
盡可能給賽事舉辦地提供支持，以
更好地培養賽事舉辦地的文化氛
圍。
艾利．諾曼提及本次上海站
賽事FE電動方程式的一些突破
性舉措。首先是得到上海本地
政府層面的大力支持，讓FE
電動方程式最新的 GEN3
Evo賽車駛入上海市中心，

羅素狠批韋斯達賓蓄意撞人羅素狠批韋斯達賓蓄意撞人

香港文匯報訊 據新華社報道，中國男足國家隊1日在上海上
汽浦東足球場外場進行了在上海集訓的最後一堂公開訓練課。
面對即將到來的2026美加墨世界盃亞洲區外圍賽（世盃外）18
強賽第9輪、客場對陣印尼隊的關鍵戰，前鋒張玉寧表示，全隊
已作好準備，要將訓練的成果轉化為勝利。
「這場比賽對我們來說是背水一戰，只有勝利這一種選擇，
沒有退路。」張玉寧表示上海集訓效果不錯，「進攻、防守、
定位球等技戰術套路都演練到了，主教練所部署的東西，我們
基本在訓練場上都展現出來了，但是在比賽場上還是需要根據
具體情況隨機應變。」張玉寧也坦言：「對於比賽所面臨的壓
力我們已經有所預見，但是希望大家把這種客場的壓力轉換出
來，把訓練的成果、團結一致的精神展現出來，多去幫助身邊
的隊友，把大家的優勢、特點最大化地發揮出來。」

小將王鈺棟：大膽去踢
小將王鈺棟說：「訓練中隊裏老
大哥、老隊員會給我們小隊員一些
經驗。我要做的就是大膽去踢，
讓我踢我就全力以赴，用自己
的速度和技術去衝擊對手，希望
對球隊有所幫助。」

國足將於 6月 5日作客
對印尼隊，10日在重
慶主場迎戰巴林隊，
中國隊和巴林隊目
前同積6分，落後
小組第四印尼隊
3分，要獲得小
組前四晉級附加
賽，中國隊要力
爭取得兩連勝。

香港文匯報訊 據新華社報道，6月1日在內
蒙古自治區呼和浩特市舉行的2025CFA中國之
隊呼和浩特國際足球錦標賽中，中國U16男足
以5：2戰勝澳洲U16隊，以2勝1和的成績奪得
本次錦標賽冠軍。
澳洲隊開場2分鐘就憑藉一次界外球戰術取得

入球，到第10分鐘，中國隊球員梁仕宇一腳勁射
被對方守門員撲出，隊友萬項補射破門扳平。之
後中國隊多次在澳洲隊門前製造威脅，第40分

鐘，帥惟浩將皮球射入球門遠角，中國隊再得一
分。易邊再戰，梁仕宇在71分鐘頭球得分，雖然
在79分鐘因李鈞鵬不慎自擺烏龍被澳洲隊扳回一
球，然而比賽最後階段，中國隊再憑藉張伯霖及
謝晉的入球，將比分定格在5：2。
本次比賽共有來自中國、澳洲、沙特阿拉伯
和越南的四支U16國家隊參賽。在此前的比賽
中，中國隊以2：1戰勝沙特隊、2：2戰平越南
隊，最終以2勝1和的成績奪冠。

U16國足呼和浩特國際賽奪冠

●萬項（左）慶祝入球。 新華社

傑志七名外援約滿離隊
香港文匯報訊 港超球會傑志日前宣布，泰利、迪
美路夫、利亞倫、馬查度、裵栽釪、韋頓及巴登卡
落實約滿離隊，並感謝他們的貢獻，祝願他們發展
順利。門將泰利去年夏天加盟傑志，於聯賽上陣21
場僅失22球，其中六場不失球，助傑志成為聯賽失
球最少球隊之餘，亦成為金手套得主。迪美路夫
2023年加盟傑志，是球隊今季入球最多的球員，兩
季合共為傑志上陣51場，攻入23球。今季加盟傑志
的利亞倫上陣28次入了7球；翼鋒馬查度上陣27次

攻入6球。同樣效力傑志一季的裵栽釪曾24次為傑
志上陣，在高級組銀牌八強為傑志攻入一球。韋頓
和巴登卡分別為傑志上陣17次和5次。

鄧麗娟攀岩世界盃丹佛站摘季
香港文匯報訊 據新華社報道，2025年攀岩世界盃

美國丹佛站於當地時間1日結束，暴雨導致男、女速
度賽的淘汰賽階段不得不中途取消，前八名取全場
最快成績進行排名。中國隊選手鄧麗娟收穫女子第
三，印尼名將卡蒂賓、美國選手亨特分獲男、女冠
軍。
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香港文匯報訊（記者
葉詩敏 綜合報道）至於一級

方程式賽車（F1）方面，當地時
間1日的西班牙站正賽，排頭位起步

的麥拿侖車手皮亞斯特率先衝線，隊友
諾里斯得第二。今次是麥拿侖今季第三次包

辦分站冠亞軍，而四屆總冠軍韋斯達賓則因被
罰10秒而僅以第10名完成。
麥拿侖車隊的兩位車手皮亞斯特和諾里斯，今
站以頭兩位起步，而紅牛的韋斯達賓排第三。排
頭位的皮亞斯特很快就受到「韋少」的挑戰，後
者早段衝上第二，前列車手還有法拉利的咸美
頓。戰至第13圈，諾里斯越過韋斯達賓搶回第
二，之後安東尼利發生意外，安全車出動，惟韋
斯達賓在安全車離開時仍採用硬胎，令他與其他
車手的差距被拉開。另一法拉利車手勒克萊在賽
事重開後升上第三，雖然與「韋少」有輕微碰
撞，但大會未有對兩位車手進行處分。
不過，另一次碰撞就令韋斯達賓排名暴跌；第
五位的羅素從外線過頭想爬頭，「韋少」沒有收
慢直撞到平治車側，韋因而被罰10秒。最終麥

拿侖兩架戰車成功衝線，勒克
萊得第三，羅素則以第四名完
賽，被罰的韋斯達賓最終僅列第
10。羅素賽後批評韋斯達賓的行
為令人失望，「這完全不合邏輯，
冒着自己戰車受損的風險撞向他
人。還好我不會因此失眠，最後我
因為這愚蠢的行為獲益。」而「韋
少」則不認同其見解，認為這是賽會
誤判。
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專訪FE首席營銷官艾利．諾曼

世盃外關鍵戰

●賽道在賽前開放，讓車迷可與車手
們見面，現場大批車迷在現場排

隊等候。
香港文匯報記者夏微 攝

●FE電動方程式上海站比賽，賽前車手與粉絲
互動。 香港文匯報記者夏微 攝

「街上的人們都非
常興奮，不僅看到了車
輛駛過城市路面，還最終在豫
園做了一個『燒胎』（畫了甜甜
圈）。」此外，FE電動方程式與老鳳祥
合作設計並打造了這次比賽的獎盃。

車迷相對年輕 粉絲增長快
艾利．諾曼指出，FE電動方程
式的車迷整體年齡相對年輕，40歲
以下人群比例接近半數，而性別表
現上則和全球範圍內男女車迷各佔
一半的情況不同，在中國車迷的構
成中，女性車迷佔比更高，約為
54%。深入分析可以發現，這些車
迷希望可以參與到高性能的體育賽
事中，渴望了解FE電動方程式為
何存在，以及其在做哪些對社會有
益的事情，還有在應對氣候變化、
創新方面在做哪些努力。
「我們非常榮幸能夠來到中國
辦賽，因為中國是電動車製造，
電池創新，各項技術創新的領跑者。
未來，我們一定是會持續加強與中國
的合作。」艾利表示，FE電動方程式
希望能夠作為一個展示新技術的最佳
平台，讓全世界知道中國在新能源轉
型方面作出的巨大貢獻。此外，也希
望通過FE的賽事，讓電動車的價格更
親民，讓更多人從傳統燃油車轉向電
動車，「希望通過快速充電技術的突
破，讓人們擺脫一些傳統上對電動車
的偏見與擔憂。」
近兩年，上海十分重視文商旅體展

融合發展，對此，艾利認為FE可以做
得很多，「從旅遊業的角度來說，上

香港文匯報訊（記者 敖敏輝 廣州報
道）女足U16項目首次出現在全運會上，
更將誕生十五運會首枚競體金牌，各省市
十分重視。6月1日，十五運會足球項目女
子16歲以下組結束了第二輪比賽，作為奪
冠熱門，廣東隊、上海隊和江蘇隊分別取
得兩連勝，提前一輪鎖定八強席位。
當日A組比賽，東道主廣東隊在廣東省
人民體育場2：0擊敗江西隊，寧夏隊與陝
西隊在大學城體育中心體育場互交白卷。
廣東隊兩連勝積6分，陝西隊4分，寧夏隊
1分，江西隊0分，廣東隊提前出線八強。

廣東隊主教練李映靜賽後表示，連勝對球
隊提升自信有顯著作用，接下來仍會一步
一腳印穩步前行，通過分析對手特點制定
針對性的策略。
B組方面，上海隊在天河體育中心體育場
3：0擊敗另一支勁旅湖北隊，前者兩連勝
積6分，湖北隊3分，四川隊和雲南隊各積
1分，上海隊提前一輪晉級八強。而在C
組，江蘇隊在天河體育中心體育場5：0大
勝遼寧隊，兩連勝積6分提前晉級八強。當
天六場比賽平均有超過2,000名球迷入場觀
戰。

十五運首金賽 粵滬蘇提前鎖定八強
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海是一個很棒的城市，在這裏舉辦賽
事，我們可以更好地向全世界展示這座
城市。」據艾利介紹，FE目前在全球一
百多個國家進行賽事轉播，有大約4.9億
觀眾觀看，「通過電視轉播，大家都可
以看到上海有多美，對旅遊業一定是有
貢獻的。」艾利深知上海不僅是歷史底
蘊深厚的城市，也是一座未來之城，
「從商業角度來看，我們也可以帶動未
來科技創新和發展。我們可以為中國電
動汽車領域的企業提供一個很好的全球
測試場，當新技術問世後，可以率先在
我們的賽事中試驗、展示，然後就可以
從賽道到公路，回饋給消費者。」

●張玉寧指國足
已為接下來兩場世
盃外關鍵戰作好準
備。 資料圖片

●●皮亞斯特皮亞斯特（（前車前車））稱稱
王西班牙站王西班牙站，，韋斯韋斯
達賓達賓（（後車後車））則被則被
罰得第罰得第1010名名。。
法新社法新社

●●電動方程式賽車在中國的人電動方程式賽車在中國的人
氣迅速增長氣迅速增長。。 FEFE官方微博圖片官方微博圖片

◀ FE首席營銷官艾利‧諾曼在接受香港文匯
報專訪中指出，中國是FE一個非常重要的市
場。 香港文匯報記者夏微 攝

●●廣東隊廣東隊（（藍白球衣藍白球衣））和江西隊在和江西隊在AA組進組進
行比賽行比賽。。 香港文匯報記者敖敏輝香港文匯報記者敖敏輝 攝攝


